

Stephany Griffith-Jones respalda propuesta de ampliar el rol e instrumentos de Corfo

Jueves, 17 de Marzo de 2022 - Id nota:1037432

Medio : El Mercurio
Sección : Economía y Negocios
Valor publicitario estimado : \$4065750.-
Página : B2
Tamaño : 18 x 25

[Ver completa en la web](#)

En presentación de libro de Ricardo Ffrench-Davis: Stephany Griffith-Jones respalda propuesta de ampliar el rol e instrumentos de Corfo

Lograr la colaboración público-privada es el gran desafío, dijo la próxima consejera del Banco Central.

LINA CASTAÑEDA

Tras dejar en claro que habla como una académica independiente, antes de su arribo al Consejo del Banco Central, la economista Stephany Griffith-Jones planteó que uno de los desafíos del nuevo Gobierno y del país es lograr una colaboración público-privada.

En una teleconferencia organizada por la FEN de la Universidad de Chile, la economista comentó el libro de Ricardo Ffrench-Davis titulado "La pandemia neoliberal: hacia una economía al servicio de la gente", cuyo autor enfatiza el rol positivo del Estado.

Según Griffith-Jones, quien ha sido coautora en otros textos con Ffrench-Davis, eso está de acuerdo con las tendencias más modernas de la teoría económica. "El pensamiento conservador ve al Estado como ineficiente y compitiendo con el sector privado, pero la realidad es que en situaciones de crisis como el covid o financiera o las necesidades de un desarrollo diferente, sostenible e inclusivo, es que el Estado puede catalizar inversión privada y hacer un esfuerzo conjunto", afirmó.

Asimismo, hizo referencia a la necesidad de crecer reduciendo la desigualdad a nivel productivo, donde indicó que es importante no solo que el Estado redistribuya los ingresos, sino también que reduzca las brechas de productividad entre los diversos trabajadores y las diversas empresas, lo que incluye el apoyo al desarrollo



Stephany Griffith-Jones.

productivo que el nuevo Gobierno está enfatizando.

Aludió a la baja tasa de inversión en innovación que hoy tiene Chile, de 0,4% del PIB, con la ambición de las autoridades de subirla a 1% del PIB, que todavía es baja comparada con China, Corea o Alemania. Y para financiar la innovación a nivel científico, así como diseminar ese nuevo conocimiento hacia las empresas, la evidencia indica que el mercado financiero privado y la banca privada no hacen lo suficiente porque son condiciones de mucha incertidumbre.

Al respecto, destacó la función contracíclica, de transformación productiva y de financiar los cambios, que cumple la banca de desarrollo, pero indi-

có que Corfo y el BancoEstado son muy chicos en la comparación internacional.

Hay que pensar en cómo se amplía esta institución y también los instrumentos, los cuales todavía están influenciados por la visión de minimizar el rol del Estado, agregó. A modo de ejemplo, señaló que Corfo no puede dar créditos directos, en circunstancias de que una política industrial para un país más verde, más inclusivo, necesita instrumentos directos como los tiene la mayoría de los bancos de desarrollo del mundo.

Griffith-Jones señaló la importancia de expandir el rol de la Corfo y estimó que se podría financiar en el mercado de capitales nacional que es el más profundo de la región y puede ofrecer una posibilidad de apalancar los recursos privados para lograr fines públicos y, a su vez, prestándoles a las empresas privadas.

"La idea de una banca del desarrollo o de ampliar la Corfo ilustra esta colaboración viva entre el sector público y el sector privado, porque son bancos de propiedad pública, pero financiados en muchos países en forma privada y que le prestan en gran medida al sector privado, pero con prioridades definidas a nivel nacional", detalló.

Las proyecciones para este año y el siguiente son de una situación económica estrecha, con un Gobierno que impulsa mejoras a nivel social, pero a mediano plazo, agregó, hay grandes oportunidades de inversión ligadas a la economía verde.